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Bericht vom ArbeitsTeam 2022 

 

 

Beim ersten Arbeitseinsatz wurde die Holzhütte am Tennisplatz und die Garage weiter 

entrümpelt. Auch einige auf dem Gelände vorhandenen Lager mit Steinen, Holz und 

ähnlichem Baumaterial wurden durch das Arbeitsteam aufgelöst und der Sperrmüll über den 

Recyclinghof Cremlingen entsorgt. Durch das Arbeitsteam wurden vier neue Zuschauerbänke 

für die Sportanlage erworben und auf dem Hügel des A‐Platzes aufgestellt. Die vorhandenen 

Bänke wurden im Spätsommer neu gestrichen. 

Im Sportheim wurden im Frühjahr vier neue Fenster eingebaut. Auch in den Toiletten der 

Gaststätte wurden neue Außentüren eingebaut. Ebenfalls haben alle Kabinen neue 

Außentüren erhalten. Sämtliche Montagearbeiten wurden durch Volker Coym durchgeführt. 

Die Garage wurde durch Kalle Ebers und Volker Coym im Innenbereich vollkommen neu 

eingerichtet. Hier sind jetzt sämtliche Geräte des MTV zur Anlagenpflege gut sortiert in den 

neu angeschafften Regalen vorzufinden. 

Als tatkräftige Helfer stehen Kalle Ebers und Egbert Lüer für alle anfallenden Tätigkeiten auf 

der Sportanlage immer zur Verfügung. Der gezeigte Arbeitseinsatz ist vorbildlich. 

Sobald es um kleinere Elektroarbeiten geht, steht immer Jürgen Heinicke für den MTV zur 

Verfügung. Er hat Reparaturarbeiten an defekten Leitungen zu Grillhütte und Lagerschuppen 

durchgeführt. 

 

Ein gemeinsamer Grillabend fand am 02.Mai 2022 statt. 

 

 

 

 

Weitere freiwillige Helfer dürfen sich gern beim Vorstand melden, denn ohne diese 

wertvolle Arbeit könnte der Sportbetrieb auf der Sportanlage nicht durchgeführt werden. 

 

Für das Arbeitsteam 

 

Der Vorstand 

im Dezember 2022 

 



 
 
 
 

Badminton 
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Wir sind zurzeit eine Truppe von 18 Spielerinnen und Spielern im Alter zwischen 30 und 70. 
Der Spielbetrieb findet auf 2 Doppelspielfeldern statt. Nach Corona konnten wir nun endlich 
wieder den regulären Spielbetrieb aufnehmen und eine Weihnachtsfeier machen, die im 
Specht stattfand.  
 
 
 
Schandelah 2023 
Volker Coym 
(Abteilungsleiter Badminton) 
 

        
 
 

  
 



 

Basketball 
 
2. jetzt 1. Herren 

Nach dem Rückzug der 1. Herren vor der Saison 21/22 läuft nun unsere 2. Herren 
unter dem Namen 1. Herren. Am Ende des letzten Berichtes stand der MTV mit 
4:0-Siegen als einziges Team ungeschlagen in der Regionsklasse. Lediglich die 
weniger gespielten Spiele verzerrten etwas den Tabellenstand, in dem der MTV nur 
als vierter gelistet wurde.  
Die Saison war mal wieder aufgrund der weiter anhaltenden Coronasituation 
geprägt von kurzfristigen Spielabsagen und Spielverlegungen. Man merkte vielen 
Mannschaften an, dass sie wenig motiviert waren, auch nur ein einziges Spiel noch 
zu spielen. Und wir hatten zum Ende der Saison einfach das Gefühl, dass man nicht 
gegen uns spielen wollte, um die gute Tabellensituation nicht zu verschlechtern. 

Leider gab es auch von Seiten der Spielleitung keine zieleführende Reaktion, 
so dass es dazu kam, dass der MTV nur noch 2 Spiele in der Saison hatte. Gegen 
den MTV Wolfenbüttel konnte man 70:30 und gegen die SG Braunschweig 92:58 
ganz klar gewinnen und stand ungeschlagen mit 6:0 nur auf den dritten Platz!!  
Aus anderen Sportarten hatte man leider nicht gelernt, dass man aufgrund der 
stark unterschiedlichen Spielanzahlen einen Siegquotient einführt, um die 
Tabellensituation nicht zu verzerren. 
So wären wir regulär ohne Niederlage nicht in die Regionsliga aufgestiegen. Nur 
durch den Rückzug unserer 1. Herren, die aus der Landesliga kampflos abgestiegen 
ist, bekamen wir ein Startrecht für die Saison 22/23. Immerhin. 

 
 
Die Saison begann leider mit einem weiteren Abgang aus unserem Kader. Henne 
Mielke wechselte zum alten Oberligarivalen Schapen Sharks und will nochmal auf 
dem Niveau angreifen. 
Wir hatten aber auch einen Neuzugang. Justus Körfer zog es nach dem 
Medizinstudium wieder in die Heimat. Es ist auch immer wieder schön zu sehen, 
dass unsere Rückkehrer gerne wieder zum Basketballtraining kommen. 
Die ersten Spiele konnten leider nicht gewonnen werden, so dass man sich schnell 
unten im Abstiegskampf wiederfand. Pech hatten wir mit einigen Verletzten, so 
dass des Öfteren nur mit einer Notgruppe angetreten werden konnte. Zum Glück 
gab es einen Sieg gegen den direkten Konkurrenten MTV Wasbüttel.  
Die letzten Spiele wurden leider knapp verloren. Am Ende fehlte ein bisschen das 
Glück und auch die Kondition. Diese gilt es jetzt durch eine bessere 



 

  

Trainingsbeteiligung aufzubauen, um die nötigen Siege in den übrigen Spielen 
einzufahren, damit auch in der nächsten Saison in der Regionsklasse gespielt 
werden kann. 
 

 
 
 
Ü35 
Mal wieder coronabedingt abgesagt. 
 
Dank: 
An dieser Stelle möchte ich mich bei den vielen ungenannten Helfern vor und hinter 
den Kulissen für ihren uneigennützigen Einsatz bedanken. Sei es als Kampfgericht 
bei den Punktspielen oder auch als Schiedsrichter, die wir zu stellen haben. Ohne 
diese Helfer wäre ein regulärer Spielbetrieb nicht durchführbar. 
 
Resumee:  
Mittlerweile sehen wir für die Basketballaktivitäten in Schandelah diverse Probleme. 
Wie gelesen, nimmt aktuell keine Jugendmannschaft am Spielbetrieb teil. Unsere 
Herrenmannschaften sind auch Opfer des demographischen Wandels, werden 
immer älter und andere Prioritäten treten ins Leben.  
Mit der Abmeldung der 1. Herren verlor man auch die leistungsorientierte Facette 
der Basketballabteilung, die immer wieder gute und interessierte Spieler zum MTV 
lotste. Um einen Neuanfang zu starten, wird es immens wichtig sein, wieder 
Jugendbasketball in Schandelah zu etablieren. 
Also, sollte einer Lust verspüren, junge Kinder den Basketballsport näherzubringen, 
der kann sich bei mir melden. Denn es scheitert nie an den fehlenden Kindern, 
sondern zumeist ein den fehlenden Trainern. 
 

 
Daniel Basse 



 

Jahresbericht 2022 

Schandelah, Dezember 2022 
 

 
 Abteilung:  Cheerleading (DRAGONS Cheerleader) 

 
 Peewee Cheer Level 1: Tiny DRAGONS  
 von 6 bis 11 Jahre (11 Mädchen) 
 
 Junior Allgirl  Level 2:  Amazing DRAGONS  
 von 12 bis 14 Jahre (5 Mädchen) 
 
 Senior Allgirl  Level 3: DRAGONS Infinity  
 von 15 – 20 Jahre (13 Mädchen) 

  
Headcoach: Jeanette Bendzko 
 
Die Teams bestehen derzeit zusammen aus insgesamt 25 Mädchen im Alter von 6 bis 
20 Jahren, die auch „alle“ regelmäßig zum Training erschienen sind – sofern Corona 
es möglich gemacht hat. 
 
2x Im Jahr nehmen wir an Meisterschaften teil. 
Die Teams nahmen im Juni an den Harzer Cheeropen in Ilenburg teil und gewannen in 
jeder gestarteten Kategorie Silber. Im Dezember nahmen wir an den 
germancheermasters in Lemgo teil. 
Leider war das Glück nicht auf unserer Seite und konnten in keiner Kategorie ein 
Platz auf dem Treppchen erzielen. 
 
Im Dezember 2021 hatte ich mich dazu entschlossen, die DRAGONS Ende 2023 nach 
20 Jahren aufzulösen. Jedes Jahr kämpft man darum seine Mitglieder bei sich zu 
gewinnen, irgendwo ist immer das Gras grüner und die Teams rund um WF, BS, WOB 
und Co. sind in den Jahren so sehr gestiegen, das man schwer mithalten kann. 
Ob das die richtige Entscheidung war?  
Vorzeitig musste ich schon das Senior Team (ab 15 Jahren) auflösen, da nur noch 7 
Mädchen in der Gruppe bestanden und ich mit dieser niedrigen Anzahl kein 
Programm + Stunts auf die Beine stellen kann. 
Wir hoffen das wir im Jahre 2023 unseren Sport bei den 
nächsten Meisterschaften unsere gesteckten Ziele 
erreichen können. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Jeanette & die DRAGONS Cheerleader 
 
 
 

 



 
Trainingszeiten 

 
*Tiny Dragons* 
Peewee Cheer Level 1 
Dienstag: 16:45 – 18:30 Uhr 
Kinder im Alter zwischen 5 und 8 Jahren 
 
 
*Dragons Unity* 
Peewee Cheer Level 2 
Dienstag: 16:45 – 18:30 Uhr 
Kinder im Alter zwischen 9 und 12 Jahren 
 
 
*Amazing Dragons* 
Junior Allgirl Cheer Level 3 
Dienstag: 16:45 – 18:30 Uhr 
Jugendliche im Alter zwischen 12 und 16 Jahren 
 
 
*Dragons Infinity* 
Senior Allgirl Cheer Level 4 
Dienstag: 18:00 – 20:00 Uhr 
Erwachsene ab 16 Jahren 
 
 
Samstag Training: 
(1x im Monat) von 10:00 – 14:00 Uhr *Für alle DCS Teams* 
 

...jeweils in der Turnhalle/Aula der Grundschule Schandelah 
 
 
 
 
Weiter Infos unter: 
www.facebook.com/dragonscheerstars 
www.instagram.com/dragons_cheer_stars 
 



Bericht für die JHV im Februar 2023 

von den „Bad Bulls“ der Dartsparte des MTV Schandelah/ Gardessen  

 

Liebe Sportfreundinnen und Sportfreunde des MTV Schandelah/ Gardessen, 

hier folgt der zweite Jahresbericht der „Bad Bulls“ und soll einen kleinen Einblick in die Vorbereitung 
und Verlauf unserer ersten Saison geben. 
 
Mai 2022 
 
Als erstes schönes Highlight des letzten Jahres konnten wir 
unsere Spielkleidung (Poloshirt und Fleecejacke) von Pet`s Design 

in Empfang nehmen. Hierfür 
nochmal ein Sonderlob an 
Petra und alle Sponsoren, die 
daran beteiligt waren. Mit 
zusätzlicher Unterstützung 
vom MTV stand somit einem 
tollen Start in die Saison 2022/2023 aus optischer Sicht nichts 
mehr im Wege. 
 

 
Am 26.05.2022 stand eine Himmelfahrtstour mit unseren Familien auf dem 
Programm. Mit Dartscheibe am Bollerwagen ging es zum Vereinsheim und 
durch die Feldmark von Schandelah nach Gardessen. Zwischendurch war 
immer wieder Zeit für ein paar Spiele. Ein toller Tag ging dann bei einem 
gemeinsamen Grillabend zu Ende. 

 

Juni 2022 

Am 10. Juni konnte mit tatkräftiger Unterstützung von Horst Benker unser 
neuer Aushang zwischen den Fenstern am Anbau in Betrieb genommen 
werden. Hier kann man sich über anstehende Spiele, Tabellenstand, neue 
Informationen und Trainingszeiten auf den neusten Stand bringen.  
 
Hierfür noch ein großer Dank an unseren „Meatman“ Rainer, der sich 
darum bestens kümmert. 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

    

 



August 2022 
 

Am 06.08. lösten unsere Dart-Nachbarn die „Doublehunters“ aus Veltheim/ Ohe ihr Versprechen ein 
und haben uns zu einem Freundschaftsspiel zu sich eingeladen. An diesem Tag wurde nicht nur das 
freundschaftliche Verhältnis gepflegt, sondern mit einem Sieg auch die sportliche Weiterentwicklung 
für unser Team vorangebracht. 

Durch diesen Sieg sind wir gestärkt in die erste Saison der Kreisklasse 10 beim BBDV am 27.08.2022 
mit einem Auswärtsspiel in Sülfeld gestartet. Dieses Spiel konnten wir 7:5 für uns entscheiden. 

Spiel- und Tabellenstände können unter folgendem Link eingesehen werden: 

https://ndv.2k-dart-
software.de/index.php/de/component/dartliga/index.php?option=com_dartliga&controller=showligaga
meplan&layout=showdashboard&filVbKey=6&filCompKey=1&filSaiKey=112&filVbsubKey=3&filStaffKe
y=606&filStaffFsGrpdataKey=0#  (BBDV KK10) 

 

September 2022 

Auf Grund der sich verschlechterten baulichen Situation im Anbau des 
Vereinsheimes, musste wir zwischenzeitlich über eine Ausweichspielstätte 
nachdenken.  
In diesem Zuge wurde in Eigenleistung, mit Unterstützung vom Sponsor und des 
MTV zwei mobile Dartanlagen gebaut und ausgestattet.  
Zum Glück wurde der Anbau vorläufig wieder freigegeben. Die zwei mobilen 
Anlagen sollen aber nicht nur der Flexibilität unserer Mannschaft dienen, sondern 
auch für zukünftige Turniere und dem evtl. erweiterten Trainingsbetrieb für die 
neue Saison genutzt werden. 
 
 
 
 
Pokalspiele September/ Oktober 2022 
 
Am 23.09. fand das erste Spiel im Vierer-Team Cup der niedersächsischen Bezirksverbände statt. 
Zu Gast war bei uns die Mannschaft von SV Rosenthal 2, die in der Bezirksklasse spielt. Dieses Spiel 
konnten wir mit großer Freude 9:3 für uns entscheiden. Somit blickten wir positiv auf den baldigen 
Saisonstart. 
Am 14.10. folgte dann das zweite Pokalspiel bei den DC Lumberjacks 2 in Salzgitter. Hier mussten wir 
leider eine Niederlage einstecken. Der mit ehemaligen Bundesligaspielern gespickte Kader war zu 
stark für uns. Trotzdem war es eine super Erfahrung aus sportlicher Sicht, auch weil wir viel Zuspruch 
für unser unerfahrenes neues Team bekommen haben. 
 
Oktober 2022 
  
Hier stand am 22.10. der zweite Auftritt bei den Veltheimer Dart Masters an. Hier haben wir mit 5 
Spielern teilgenommen. Diesmal waren nur Vereinsspieler zugelassen, was die sportliche Qualität 
natürlich deutlich angehoben hatte.  
Unser Trainer Holger H. erreichte hier das Achtelfinale und Luca O. sogar das Viertelfinale! 
 
 
 
 
 
 
 
 



Dezember 2022 
 
Die Hinrunde endete am 03.12. gegen Brechtdorf mit einem Unentschieden und Tabellenplatz 2.  

Im Anschluss stand unsere erste Weihnachtsfeier im „Specht“ an. Bei leckerem Essen und 
gemütlicher Atmosphäre haben wir die vielen neuen Eindrücke nochmal Revue passieren lassen. Für 
die großartige Bewirtung an diesem Abend und in der Hinrunde nochmal ein großes Lob an das Team 
vom „Specht“. 
Leider konnten krankheitsbedingt nicht alle dabei sein, aber wir haben uns sehr gefreut, dass Oliver 
Gliss für die Sponsoren und Horst Benker für den MTV mit vertreten waren. Die nächste 
Weihnachtsfeier wird dann hoffentlich größer ausfallen! 
 
Als Jahresabschluss stand auf Anfrage vom „Specht“ noch ein kleines Turnier für die Belegschaft bei 
der eigenen Weihnachtsfeier an. Am 23.12. wurde mit viel Spaß und in lockerer Runde der Dartsport 

ausgeübt. Alle hatten viel Freude dabei und so konnten 
die Weihnachtstage und der Jahreswechsel beruhigt 
eingeläutet werden. 
 
 
Hiermit möchte ich, auch im Namen der Mannschaft, 
diesen 2. Jahresbericht beenden. 
 
Die „Bad Bulls“ werden sich sportlich im nächsten Jahr 
sicherlich weiterentwickeln und für den Aufstieg in die 
Kreisliga kämpfen.  
 

Und für interessierte Dartspieler/innen steht unsere Tür immer offen! 
 
 
In diesem Sinne: Einen großartigen Start ins Jahr 2023 mit Euch Allen und den „Bad Bulls“ des 
MTV Schandelah/ Gardessen! Good Darts!!! 
 
 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
 
Andreas Mein 
Abteilungsleiter der Dartsparte 

 

 

 



Freizeitsport 

 

BODYFIT 

Mittwochs um 19.00 Uhr in der Turnhalle unter der Leitung von Sabrina  

Bodyfit ist ein abwechslungsreich Ganzkörpertraining, bei dem jeder mitmachen kann. 
Trainiert wird zu motivierender Musik. Während des Trainings wird die Kondition verbessert, 
die Fettverbrennung angekurbelt und der Körper gekräftigt.  

Durch aneinander gereihte Übungen mit dem ganzen Körpergewicht, wird der 
Bewegungsapparat nachhaltig gekräftigt. 
Dadurch wird die Beweglichkeit des gesamten Körpers, die Ausdauer verbessert. die Kraft 
Letztendlich bedeutet das auch die Entspannung für die gesamte Muskulatur.  

Der Spaß kommt dabei auch nicht zu kurz! 

Erfreulich ist, dass zum Wiederanlauf nach der Coronapause nun auch Männer zum Training 
in die Sporthalle kommen und zu den festen Teilnehmern gehören. Diesen positiven Effekt 
ist dem Onlinetraining während des Lockdowns zu verdanken 

 

RÜCKENFIT 
 
Mittwochs um 20.00 Uhr in der Turnhalle unter der Leitung von Sabrina 
 

Durch berufliche Veränderung des Trainers für unseren Rückfitkurs kann dieser leider nicht 
mehr angeboten werden. In der Vergangenheit wurde Rückenfit immer in Kursform 
angeboten, an dem auch Nichtmitglieder teilnehmen konnten. Dieser Präventions‐
Rückfitkurs wurde von vielen Krankenkasse anerkannt und wurde für die Teilnehmer 
finanziell bezuschusst.  

Ab Mitte 2022 konnte erfreulicherweise wieder für alle Mitglieder regelmäßig Rückfit mit 
neuer Trainerin Sabrina in der Turnhalle angeboten werden und richtet sich an alle, die 
gezielt etwas gegen Bewegungsmangel und die damit verbundenen Risikofaktoren tun 
möchten. Es ist ein funktionelles Ganzkörpertraining mit Dehn‐, Kräftigungs‐ und 
Stabilisationsübungen. Zusätzlich trainieren die TeilnehmerInnen ihre Koordinations‐ und 
Entspannungsfähigkeit und es werden Tipps für ein rückenfreundliches Verhalten im Alltag 
vermittelt. 

 

YOLATES 
 
Donnerstags um 20.00 Uhr in der Aula der Sandbachschule unter der Leitung von Franziska 



 
Durch Wegzug der Yoga‐Übungsleiterin konnte in 2022 leider kein Yoga mehr angeboten 
werden. 
Aber schnell konnte eine andere Art von Entspannungstraining und neuer Übungsleiterin 
angeboten werden. 
Diese neue Art des Trainings heißt Yolates. 
Yolates ist eine Vermischung aus Yoga und Pilates.  
Es ist ein sanftes, aber effektives Ganzkörper ‐ Workout mit den effektivsten Übungen aus 
Yoga und Pilates. 
Wer dieses neue Angebot kennenlernen möchte, ist herzlich willkommen. 
 
 

ZUMBA 
 
Donnerstags um 19.15 Uhr in der Turnhalle unter der Leitung von Isabella 
 
Beim Zumba stehen Sport und Spaß im Vordergrund! Zumba ist perfekt für alle und für jeden 
geeignet. Es ist ein Ganzkörpertraining. 
Lasst Euch von lateinamerikanischen Rhythmen und aktuellen Hits mitreißen. Dabei muss 
niemand Tanzen können oder aufwendige Choreographien beherrschen. Spaß an Bewegung 
mit Musik sind völlig ausreichend und ihr kommt garantiert ins Schwitzen. Vorkenntnisse 
sind nicht notwendig.  
 
Sport‐ und Tanzfreudige sind jederzeit herzlich willkommen!  
 
Wir freuen uns das wir durch dieses Angebot in allen Gruppen neue TeilnehmerInnen aus 
dem Ort und Umgebung begrüßen können, die eine Mitgliedschaft im Verein begonnen 
haben. 
 



Bericht der Fußballabteilung – Jugend zur Jahreshauptversammlung 2023 
 

Das Fußballjahr 2022  

Im gesamten Jahre wurden nach und nach weitere Trainingsmaterialien und 

Ausbildungshilfen für die Trainer angeschafft. Insbesondere wurde unsere Bücherei um 

diverse Bücher und Videos erweitert. Hier können sich interessierte Eltern, Trainer, Betreuer 

und Kümmerer über die Ausgestaltung des Trainings und rund um den Kinder‐ und 

Jugendfußball im Allgemeinen informieren. Auch für den Trainingsbetrieb auf dem Platz 

wurden weiter Hütchen, Kappen, Stangen etc. erworben. Wir sind nunmehr für den 

Kindertrainingsbetrieb gut ausgestattet. Sämtliche Materialien lagern in der Blechhütte am 

B‐Platz. 

Für das neue Fußballkonzept des DFB für die unteren Jugendmannschaften von U6‐U11 

wurden im Frühjahr 2022 weitere vier Mini‐Tore der Firma Bazooka erworben. Insgesamt 

verfügen wir nunmehr über 12 Tore. Auch im Jahr 2023 wollen wir weitere 4 Tore 

anschaffen. Damit sind wir dann in der Lage eine Spielhälfte eines Fußballfestivals 

auszustatten. 

 

Nach der langen Winterzeit startete nach Ostern auch wieder der Kinderfußball auf unserer 

schönen Sportanlage Kleiberg. 

Am 07.Mai 2022 fand erstmals auf der Sportanlage Schandelah der Tag des Kinderfußballs 

statt. Hier wurde ein Spaßturnier für alle unsere Fußballkinder organisiert. Nach den neuen 

Spielformen spielten die Bambini, die F‐Jugend, Mütter gegen Mütter und Väter gegen Väter 

gegeneinander. Bei wunderschönem Wetter hatten alle Beteiligten sichtlich viel Spaß. 

Auch im Jahr 2023 planen wir wieder einen Tag des Kinderfußballs auf der Sportanlage 

Schandelah.  

Am Samstag, den 25.06.2022 wurde ein Kinderfußballturnier nach der neuen Spielform für 

Kinder der Jahrgänge 2015‐2017 veranstaltet. Es wurde im Drei‐gegen‐Drei gespielt 

(Spielfeldgröße: ca. 25 x 20 m). Jedes Team hatte maximal drei Einwechselspieler. Gespielt 

wurde auf vier Mini‐Tore, jede Mannschaft verteidigte also zwei Tore. Tore durften erst in 

einer Sechs‐Meter‐Schusszone erzielt werden, einen Torwart gab es nicht. Nach jedem Tor 

wechselten beide Mannschaften automatisch jeweils einen Spieler. Gespielt wurde in 

Turnierform und es wurden sieben Durchgänge à sieben Minuten gespielt. Nach jedem 

Durchgang gingen die Gewinnerteams jeweils ein Spielfeld weiter, die Verliererteams jeweils 

um ein Spielfeld zurück. Dadurch wurden weitgehend ausgeglichene Spiele mit wenigen 

extremen Ergebnissen erreicht, es ergab sich ein ausgewogeneres Leistungsniveau und 

daraus resultierend weniger Frust für die Kinder. Auf der anderen Seite bietet der Modus 

einen zusätzlichen Anreiz, immer wieder "aufsteigen" zu können. Das Festival fand in der 

Zeit zwischen 11 und 13 Uhr bei hochsommerlichen Temperaturen statt. 



 

Unsere Turnierteilnehmer am 25.06.2022 

Im Frühjahr 2022 nahm der MTV wieder an der Aktion Scheine für Vereine der Firma REWE teil. Wir 

konnten knapp 3000 Vereinsscheine sammeln und registrieren. Daher konnten wir 20 

Trainingsanzüge für die F‐Jugend und zwei Sätze Kappen aufgrund der gesammelten Punkte 

bestellen. Hierfür nochmal HERZLICHEN DANK an alle, die ihre VEREINSCHEINE dem MTV gespendet 

haben und natürlich auch VIELEN DANK bei der Firma REWE für ihre Aktion. 

Im Sommer 2022 wurden bei allen Jugendtoren neue Netze angebracht. Auch bei den Toren am 

Ballfangzaun wurden neue „alte“ Netze angebracht.  

                                           Volker Coym mit tatkräftiger Unterstützung 



Zur Saison 2022/2023 konnten wir wieder eine E‐Jugend Mannschaft für den Spielbetrieb 

melden. Insgesamt nehmen drei Mannschaften des MTV am Spielbetrieb teil. 

Am Freitag, dem 02.09.2022 erfolgte auf dem Sportplatz des MTV Schandelah‐Gardessen die 

Eröffnung der Fußballsaison 2022/2023. 

 

 

Rund 100 Kinder, Eltern, Großeltern und Freunde folgten der Einladung der Kindertrainer. 

Die Kinder hatten auf den verschiedenen Spielfeldern ausreichend Gelegenheit gemeinsam 

Fußball zu spielen. Alle anderen genossen die angenehme Atmosphäre bei bestem Wetter 

mit Getränken und Gegrillten. Dafür vielen Dank an alle Teilnehmer der Veranstaltung. 

 

Zum 31.12.2022 spielten beim MTV in den drei Jahrgängen wieder 53 Kinder Fußball. 

 

Wir suchen weiterhin Trainer, Betreuer und Kümmerer für unsere Kinder. Insbesondere für 

das Jahr 2023 suchen wir einen D‐Jugend Trainer. Bitte geben Sie den Kindern ein wenig von 

dem zurück, was Sie vielleicht auch in Ihrer Jugend erfahren durften.  

Die Kinder werden es Ihnen danken und wir unterstützen Sie gern dabei.  

Sprechen Sie uns einfach an. 

 

 

Uwe Keddig 

im Dezember 2022 

 

 



F‐Jugend Saison 2021/2022 – Rückserie ‐  

Trainer Christoph Dahmen 

Im Januar 2022 haben wir unser wöchentliches Training in der Halle der Grundschule 

Schandelah wieder aufgenommen. Im März war es dann bereits so warm, dass wir den 

Trainingsbetrieb wieder auf dem Sportplatz durchführen konnten. Außerdem stand im März 

noch ein Nachholspiel aus der vergangenen Saison 2021 an.                                                       

Ende April 2022 begann dann die neue Saison. Diesmal sind wir in einer 8er Liga eingeteilt gewesen, 

in der jede Mannschaft nur einmal gegen jede andere antritt. Wir haben in den Monaten April bis 

Juni 7 Pflichtspiele absolviert und auch noch ein paar zusätzliche Testspiele. Die Resultate waren in 

dieser Saison deutlich besser, selten wurde zweistellig verloren. 

Als ein besonderes Highlight besuchte uns in diesem Halbjahr das DFB‐Mobil. Dort wurde ein Training 

von einem vom DFB beauftragten Trainer durchgeführt. 

 

 



 

E‐Jugend Saison 2022/2023 ‐ Hinserie ‐  

Trainer Jasper Stoob und Helk Friebel 

 

Als Neulinge (Mannschaft sowie Trainer) gestartet konnten wir glücklicherweise bei jedem 

Schnuppertraining am Ende der letzten Saison mehr Fußballinteressierte begrüßen. Über die 

Sommerferien und die reguläre Wechselperiode konnten wir insgesamt 13 Kinder als neue E‐Jugend 

beim MTV begrüßen. Helk Friebel und ich, Jasper Stoob, freuten uns über Begeisterung, 

Trainingseifer und Interesse am Sport. Dabei haben wir 4 Kinder älteren Jahrgangs zurückgewonnen 

zum MTV und 9 Kinder aus der F‐Jugend mit hochgenommen ‐ insgesamt 12 Jungs und ein Mädchen 

aus den Jahrgängen 2012 bis 2014. Das Mädchen ist zudem zur Mädchen‐Kreisauswahl des NFV‐

Kreises Nordharz eingeladen worden. 

 

Leider wurden wir mit der Auslosung unserer Staffel zunächst einmal schwer enttäuscht, denn 

„schwer“ traf es in der Tat ‐ BVG Wolfenbüttel I. und II. Mannschaft sowie MTV I. und II. Mannschaft 

ließen uns nichts Gutes ahnen… 

Im ersten Spiel gegen MTV II. haben wir aber gezeigt, dass wir durchaus auch Fußball spielen können, 

wenngleich mit dem Verlauf des Spiels das kräftezehrende Gegenhalten weniger wurde und wir 

schließlich 0:6 geschlagen nach Hause fuhren. 

So nahmen die Spiele ihren Lauf, in der ersten Pokalrunde war leider auch direkt Schluss, aber es 

festigte sich mehr und mehr eine Mannschaft, ein echtes Team! Mit echtem Interesse für die Kids, 

viel individuellen Umgangs und Spaß an der Sache. hat sich die Truppe gut gefunden und wir konnten 
im Laufe der Vorrunde noch weitere 5 Spieler hinzugewinnen (!). Darauf sind wir sehr stolz und 

ebenso darauf, dass wir mit den Eltern eine gemeinsame starke Einheit bilden, die sich auf und 

neben dem Platz super ergänzt.  



 

Die Kinder haben trotz heftiger Niederlagen gemeinsam Spaß und das macht uns Trainer stolz und 

zufrieden ‐ und dann gab es auch Achtungserfolge wie ein 4:1 im Testspiel gegen 

Destedt/Cremlingen. Stolz waren wir auch alle nach dem ersten Punktspielsieg gegen MTV 

Salzdahlum, welcher 2:0 nach Hause geschickt wurde.  

In dem Spiel hat deutlich das bessere Team gewonnen ‐ so wird es in der Rückrunde weitergehen 

und darauf freuen wir uns!  

Ein besonderer Dank auch nochmal von uns an den MTV um Uwe Keddig, die Firma ST Metallbau und 

die Apotheke im Quartier von Tanja Helmecke für die Trainingsanzüge, die die Kinder auch nach 

außen hin als Einheit auftreten lassen. 

 

Teambesprechung…                                                                           

 

 

 

 

 

 

In Aktion auf unserem  

schönen Platz…  

 

 

 



F‐Jugend Saison 2022/2023 ‐ Hinserie ‐  

Trainer Christoph Dahmen und Florian Wolter 

Weitere Unterstützung beim Training durch:  

Björn Heinze, Jörg Lüllmann, Marc Düvel, Julian Prüße, Matthias Joksch 

Im Sommer 2022 stand der Saisonwechsel auf die Saison 2022/23 an. Dadurch ist der 

Jahrgang 2013 in die E‐Jugend gewechselt. Durch Werbeaktionen in der Grundschule 

Schandelah und durch die älteren Jahrgänge unserer Bambinis haben wir jedoch zum 

Saisonstart wieder ausreichend Kinder der Jahrgänge 2014‐2016, um eine Mannschaft für 

den Spielbetrieb zu melden. In der Hinrunde 2022 konnten wir leider wie im Vorjahr kein 

Spiel gewinnen. Von den angesetzten sieben Ligaspielen haben wir jedoch vier Spiele mit 

einem nur zwei Tore Rückstand verloren. Sehr erfreulich im zweiten Halbjahr 2022 ist 

gewesen, dass sich zahlreiche Eltern mit in das Training eingebracht haben. Dadurch konnten 

wir das Trainingsangebot auf zweimal wöchentlich erweitern. Den Saisonabschluss haben 

wir zusammen mit den Familien bei Pizza und einem Pokal für die Kinder im neu 

gegründeten Restaurant Specht in Schandelah gefeiert. 



Durch die Sammelaktion „Scheine für Vereine“ konnten bereits im Sommer Trainingsanzüge 

kostenfrei bestellt werden. Diese sind im November endlich eingetroffen. In Verbindung mit unserer 

Weihnachtsfeier sind diese an die Kinder ausgeteilt worden. Die Weihnachtsfeier wurde nach einer 

kurzen Trainingseinheit ebenfalls in das Specht verlagert, wo wir gemeinsam das Finalspiel der 

Fußball‐WM gucken konnten. 

   

 



 

Bambini Saison 2022/2023 ‐ Hinserie ‐ 

Trainer Uwe Keddig, Christoph Dahmen und Ludwig Lier 

In den Sommermonaten haben wir erneut Werbung für unsere Spielstunden der Bambini in 

den Kindergärten unternommen. Dadurch konnten viele Kinder zum Fußballtraining animiert 

werden. Teilweise waren in unseren Spielstunden 17 Kinder vertreten. Unsere jüngsten 

Kinder sind erst 3 Jahre alt. 

An einem regelmäßigen Spielbetrieb nehmen die Bambini aufgrund des neuen 

Kinderfußballkonzepts nicht teil. Im September 2022 nahmen wir in Lutter an einer Info‐

Veranstaltung des NFV‐Kreis Nordharz teil. 

 

Unsere Mannschaft beim Turnier am 18.09.2022 

 

Wer gern bei unseren Spielstunden teilnehmen möchte 

kommt immer Donnerstag von 16‐17 Uhr in die Turnhalle 

Schandelah oder im Sommer auf den Sportplatz 

Schandelah. 

 

 

 
 

Liebe für den Fußball entdecken – Spaß und Freude bei den ersten Übungseinheiten 
 

 

 



 

 

Bericht der Fußballabteilung – Herren zur Jahreshauptversammlung 2023 

1.Herren…..es ist viel passiert…… 

Die MannschaŌ startete richƟg gut und mit viel Selbstvertrauen in die Saison, die ja etwas anders 

aufgebaut war als sonst. Es gab eine Gruppenphase mit anschließender Auf- und AbsƟegsrunde. 

Nach anfänglich richƟg guten Ergebnissen und der AufsƟegsrunde klar im Blick, folgte eine 

Verletzungsserie, die nicht aufzuhalten war. Dazu kamen durch die Pandemie weitere Ausfälle. Wir haben 

alles versucht, auch Physio Dieter Kersten haƩe alle Hände voll zu tun. 

Großen Dank an Dieter. 

Trotzdem musste man zeitweise mit 12-13 Spieler zu den Spielen fahren. Und letztendlich bedeutete das 

dann doch „AbsƟegsrunde“. Zu Beginn der Rückserie in der AbsƟegsrunde war die Ausrichtung ganz klar 

der Klassenerhalt. Die Verunsicherung war der MannschaŌ anzusehen. Es gab gute und weniger gute 

Ergebnisse. Die Jungs haben alles geboten. 

„Bereits im Herbst 2021 stand fest, dass Trainer Torsten Schmidt seinen Vertrag über die Saison 21/22 

hinaus nicht verlängern wird, er aber gerne in der Abteilung weiter unterstützen und sich primär um die 1. 

Herren kümmern möchte. Nach Absprache mit Abteilungsleiter Sven Maschel wurde die Neuverpflichtung 

von Marco Heidemann als Trainer der 1. Herren-MannschaŌ gefesƟgt. 

Am 08.05.2022 bat Schmidt Sven Maschel zu einem Gespräch. Schmidt: „Um frischen Wind in die 

MannschaŌ zu bekommen, halte ich es für sinnvoll, meinen Platz schneller als geplant zu räumen und 

Marco das Ruder zu übergeben. Vielleicht ist das die eine Chance, die Klasse zu halten. 

Gesagt getan, Marco Heidemann übernimmt bereits einen Tag später, am 09.05.2022, mit seinem Co.-

Trainer Sven Wessels das erste Training. Schmidt: „Mein persönlicher Dank geht an meine beiden Co.-

Trainer, Philipp Stucki und Knut Neumann, die mir immer mit Rat und Tat zur Seite gestanden haben. 

Vergessen möchte ich auf keinen Fall Sven Maschel, der mir in der ganzen Zeit immer den Rücken 

freigehalten hat. DANKE 

Man hat sofort gemerkt, dass dieser Wechsel in der MannschaŌ etwas ausgelöst hat. Mit neuen Ansätzen 

und einer neuen Spielidee spielten die Jungs gleich frisch auf. 

Leider reichte es am Schluss nicht und man sƟeg aufgrund des schlechteren Torverhältnisses in die 

Nordharzliga ab. 

Sicherlich ist es nicht schön abzusteigen, doch die neuen Trainer konnten noch einmal den Einen oder 

Anderen überzeugen trotz AbsƟeg dabei zu bleiben. Ein AbsƟeg heißt immer Veränderung, trotzdem 

wurde es geschaŏ die MannschaŌ fast kompleƩ zusammen zu halten. SUPER.“ 

 



 

 

Das neue Trainer‐Team übernimmt 

    

                                                                   

Trainer Marco Heidemann             Co.Trainer Sven Wessels 

 

 

Hinten: Marheine – Stucki – Kuntze – Ebeling – Curland – M.Fündling – Lakaschus – Bogotsch – Petzold 

MiƩe: M.Schilling –  Kersten – Maschel – Sven Wessels – Heidemann – Schmidt – Benker 

Vorn: Buck – Hahn – F.Görnhardt – L.Görnhardt – T.Schilling – Maschel – L.Fündling – Gilbert ‐ Benkler 

 

Neustart am 9.5.22 „Ehrlich gesagt war ich mir etwas unsicher“ sagt Marco Heidemann in einem 

Gespräch mit Torsten Schmidt, ob der frühere Trainerwechsel gut ist. 

Im Nachhinein so Schmidt: Es war genau richƟg so wie wir es gemacht haben. Sicherlich ist es nicht 

schön abzusteigen, doch die neuen Trainer konnten noch einmal den Einen oder Anderen überzeugen 

trotz AbsƟeg dabei zu bleiben. Ein AbsƟeg heißt immer Veränderung, doch es wurde geschaŏ die 

MannschaŌ fast kompleƩ zusammen zu halten. SUPER 



 

 

 

Start in die Nordharzliga Saison 22/23. 

 

Es ist meist nicht einfach als „Absteiger“, denn die Gegner haben nur eins vor …….. sie wollen uns 

ärgern. Nach einer guten Vorbereitung hat man schon gemerkt, das die Jungs etwas vorhaben. Von 

Spiel zu Spiel wurden sie stabiler und bildeten schnell eine Einheit auf dem Platz. Die Trainer haben es 

in kurzer Zeit geschaŏ, eine wirkliche MannschaŌ zu formen. Junge Spieler bekommen immer wieder 

ihre Chancen und auch erfahrene Spieler werden mal auf anderen PosiƟonen eingesetzt. Und siehe 

da, es entstand schnell eine Flexibilität, die auch für die Gegner schwierig einzuordnen ist. 

Das Timo Schilling als Torwart noch nicht im Sturm gespielt hat, wundert allerdings….lach. 

Apropos Schilling, es ist auch gelungen den Vater von Timo, MaƩhias Schilling, als Betreuer zu 

gewinnen. Herzlich Willkommen. 

 

Womit keiner wirklich gerechnet hat: Es wurden tatsächlich ALLE Spiele in der Hinrunde 

gewonnen….WAHNSINN. 

Man hat echt gemerkt, dass nach dem AbsƟeg wieder Spaß und Freude entstanden ist. 

Nun geht es bald in die Rückrunde. Es wird schon viel spekuliert. Den Trainern ist es aber wichƟg, 

dieses Wort „Auf……“ nicht in den Mund zu nehmen. Was bislang gezeigt wurde, ist klasse. Aber 

Hochmut kommt vor dem Fall, also heißt es, auf das nächste Spiel zu schauen. 

Alle Daumen sind fest gedrückt für eine erfolgreiche und verletzungsfreie Rückserie. 

Hinrunden Tabelle 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

2.Herren 

 

Im Gegensatz zur 1. Herren lief es bei der 2.Herren relaƟv unspektakulär. Ansässig in der 2. Nordharzklasse 

heißt es hier noch immer einen stabilen Unterbau zu entwickeln. Die 2. Herren ist eine ganz junge Truppe, die 

aus einer ehemaligen A-Jugend ins Leben gerufen wurde. Für mehr Stabilität ist es wichƟg wieder Spieler nach 

Schandelah zu locken. Es geht nicht immer um die Qualität, sondern auch um QuanƟtät, Spieler zu entwickeln 

und heranzuführen. 

In der Saison 21/22 belegt die MannschaŌ einen super 4. Tabellenplatz und auch in der laufenden Spielzeit 

findet man sich auf diesem tollen 4. Tabellenplatz wieder. Die letzten vier Spiele wurde gewonnen und man hat 

gesehen, dass die Jungs mit Einsatz und Teamgeist so einiges auf den Rasen bringen. 

Es ist sehr wichƟg die 2. MannschaŌ weiterhin zu unterstützen, um sie als guten Unterbau zu entwickeln. 

Ein Dank vorab auch an die Spieler der 1. Herren, die hier - und das soll auch so sein - immer wieder aushelfen. 

Es ist sehr wichƟg ein Zusammenspiel beider MannschaŌen zu haben. Umgekehrt gab es auch schon Spieler, die 

in der Ersten ausgeholfen haben. Man sieht, es herrscht viel KommunikaƟon unter den Trainern. 

Apropos Trainer: Es ist uns auch gelungen zum 01.07.2022 einen Trainer für die 2. Herren zu verpflichten. Mit 

Suat Güler haben wir nicht nur einen engagierten Trainer, sondern gleichzeiƟg auch eine TorwarƩrainer 

gefunden. Die Verbindung kam über Marco Heidemann zustande. 

Aktuelle Tabelle 

 

 

Ein besonderer Dank 

Damit so ein Spieltag vernünŌig abläuŌ sind immer sehr viele Helfer im Einsatz. Ordner, Kassierer, es gibt 

eine Grillbude und nicht zu vergessen, auch seit einiger Zeit haben wir wieder einen Pächter im Sportheim. 

StammƟsch und auch die Fans begleiten die MannschaŌen regelmäßig. 

Alles in Allem, wenn man auf den Platz kommt, ist für alles gesorgt und man fühlt sich wohl……………………    

dafür sagt die Fußballabteilung. 

DANKE 



Jahresbericht der Handballabteilung 2022 
 
 
Endlich ging es wieder los! Es durfte trainiert werden und man konnte gemeinsam 
auf den Saisonstart im September hinarbeiten!  
Die SG Sickte-Schandelah meldete 2 Herren-, 2 Damen- und 6 
Jugendmannschaften (Minis (Jahrgang 2014 - 2016), E-Jugend II (Jahrgang 
2013), E-Jugend I (Jahrgang 2012), D-Jugend (Jahrgang 2010 - 2011), weibliche 
C-Jugend (Jahrgang 2008 - 2009) und männliche B-Jugend (Jahrgang 2006 - 
2007)) für den Spielbetrieb an. 
Aushängeschild in dieser Saison ist die 1. Herrenmannschaft, die mit nur einer 
Niederlage den 2. Tabellenplatz belegt und aufhorchen lässt. Mit einem Mix aus 
jungen und erfahrenen Spielern zeichnet diese Mannschaft eine große 
Spielfreude und mannschaftliche Geschlossenheit aus. Trainer und SG-
Abteilungsleiter Matthias Frühauf ist zuversichtlich, dass die Jungs auch zum 
Saisonende in der Tabelle oben mitmischen werden.  
Die 1. Damenmannschaft tut sich schwer, den Abgang von mehreren 
Stammspielerinnen zu kompensieren. Oft können die Spielerinnen bis zur Mitte 
der 2. Halbzeit mithalten, doch dann fehlen letztendlich die Kondition, die 
Cleverness und der „letzte Biss“, um diese knappen Spiele zu gewinnen. So steht 
die Mannschaft bislang ohne Punkte im Tabellenkeller. Die 2. 
Seniorenmannschaften belegen Tabellenplätze in der unteren Hälfte, aber der 
Spaß und die Freude am Handball spielen bleiben davon (überwiegend) unberührt. 
Im Kinder- und Jugendbereich ist es nicht so einfach, genügend Spieler und 
Spielerinnen zu finden, die bereit sind, regelmäßig zu trainieren und sich die 
Wochenenden für die Punktspiele freizuhalten. Da es nicht mehr so viele Teams 
und entsprechend Handball-Ligen gibt, finden die Auswärtsspiele in der 
Regionsliga (unterste Spielklasse im Jugendbereich) beispielsweise auch in 
Seesen oder Langelsheim statt. Dies ist natürlich ein höherer zeitlicher 
Aufwand und entsprechend geringer ist die Bereitschaft einiger Eltern, dies zu 
fördern oder als Fahrer/in zur Verfügung zu stehen. Trotz allem wird in 6 
Jugendmannschaften begeistert trainiert und es ist beeindruckend, mit welchem 
Engagement die Übungsleiter und Übungsleiterinnen das Training Woche für 
Woche planen und organisieren. So konnte im Sommer auch in Schandelah die 
Beachanlage auf dem Sportplatz für Beachhandball genutzt werden und war so 
eine tolle Bereicherung und Abwechslung vom normalen Trainingsbetrieb für alle 
Teilnehmenden! 
Ich wünsche allen ein glückliches Jahr 2023, Gesundheit und Spaß am Sport! 
 
Kathrin Bornschein 
Abteilungsleitung Handball                  
Januar 2023 



 

 

Jahresbericht 2022 
 
 

Kinderturnen und  
Turnen der Jugendlichen  
 
3 Turngruppen 

- Kinderturnen 4 und 5 Jahre    
- Kinderturnen 6 und 7 Jahre 
- Kinderturnen 8 bis 10 Jahre 

Übungsleiterinnen: Rita Dittbrenner / Martina Czerner 
Übungsstunden:  
KiTu 4/5 Jahre   = Dienstag 15:45-16:45 Uhr 
KiTu 6/7 Jahre   = Mittwoch 15:45-16:45 Uhr 
KiTu 8-10 Jahre = Mittwoch 16:45-17:45 Uhr 
 
 
2 Turngruppen  

- Jugend ab 10-12 Jahre   und 
- Jugend ab 13 Jahre 

 
Übungsleiterinnen: Katja Oppermann (Lena Linde)  
// Rita Dittbrenner /Martina Czerner 
Übungsstunden: Donnerstag 17:15 Uhr bis 19:15 Uhr  
 

-------------------------------------------- 
 
Die oben genannten Kinder- / Jugend-Turngruppen konnten mit Freude - wenn auch 
eingeschränkt durch die Corona-Krise – wieder Sport in der Turnhalle und im 
Sommer auf dem Sportplatz treiben und hatten viel Spaß und Freude am/beim  
Training. 
 
In den Sommermonaten fand das Training der einzelnen Disziplinen für das 
Sportabzeichen auf dem Sportplatz statt (Laufen -Kurz- und Langstrecke- //Springen  
-Zonenweit-/Weit- und Standweitsprung // Werfen/Stoßen -Schlag-/Wurfball; 
Drehwurf mit Ring; Schleuderball; Kugelstoßen-). 
 
Bei vielen Kindern konnte so schon das Sportabzeichen erfolgreich abgenommen 
werden (siehe Bericht Sportabzeichen). 
 
Im Sommer ist auch das Spielangebot auf dem Sportplatz und bei Regen im 
Unterstand (Veranda) nicht zu kurz gekommen. 
 
Im Frühjahr und Herbst wurde in der Turnhalle das Training an den Geräten 
angeboten, was den jüngsten Kindern/den Jugendlichen nach der Corona-Pause in 
der Halle wieder sehr viel Freude bereitet hat. Auch die langersehnten Spiele in der 
Halle waren für alle Beteiligten ein großer Spaß. 



 

 

Das vom Landessportbund angebotene Mini-Sportabzeichen „Hoppel und Bürste“ 
haben die Übungsleiterinnen mit den 4 und 5jährigen Kindern ausgiebig trainiert und 
so haben 29 Kinder dieses Abzeichen erfolgreich bestanden.  
Den Kindern haben die Übungen, die versteckt in einer Geschichte „Hoppel und 
Bürste = Hase und Igel“, die zum Geburtstag der Eule wollten, sehr viel Spaß 
gemacht. Die unterschiedlichen Übungen/Disziplinen, die Vorübungen zum 
Deutschen Sportabzeichen sind, wurden von den Kindern mit sportlichem Elan 
gemeistert. 
 
 
Während der Weihnachtsfeier für die 4 und 5jährigen Kinder am 13. 12. 2022 wurde 
zur Freude der Kinder alle Stationen von „Hoppel und Bürste“ geturnt und dann gab 
es zum Abschluss die Urkunde für das Mini-Sportabzeichen und einen Aufnäher für 
die Sportbekleidung sowie einen Ablaufplan der Turnübungen für dieses Abzeichen. 
Leider waren an diesem Tag doch viele Kinder krank und verhindert, so dass nur 11 
Kinder diese Auszeichnung in Empfang nehmen konnten. 

 



 

 

 
In den Kinder-/Jugendturngruppen ab 6 Jahre bis 17 Jahre wurde zur 
Weihnachtsfeier/Abschluss des Sportjahres 2022 eine Winterolympiade in der 
Turnhalle ausgetragen. Hier gab es zur Freude aller Beteiligten einen großen 
Konkurrenzkampf beim Skispringen, Bobfahren, Eisschnelllauf und beim Biathlon. 
Dank einer Werbespende konnten ALLE mit einem kleinen Siegergeschenk und dem 
vom MTV geschenkten Schokoladen-Rentier fröhlich in die Winterferien gehen. 
 
Zusatz zu den Berichten 
 
▪ Rita Dittbrenner hat am 19. 03. 2022 in Wolfsburg an dem Lehrgang „Parkour / Die 
Kunst des effektiven Fortbewegens“ teilgenommen.  
 
▪ Lena Linde stand leider aus privaten Gründen ab September 2022 für die 
Übungsleitertätigkeit der beiden Jugendgruppen nicht mehr zur Verfügung; hier 
haben sich Rita Dittbrenner und Martina Czerner im Wechsel zur Verfügung gestellt, 
damit die Trainingszeiten für die Jugendlichen nicht ausfallen. 
 
 
 
10. 01. 2023 
/db 



Jahresabschlussbericht 2022 
Eltern‐Kind‐Turnen 

 
 

Zeit: Montags 15:45‐17:00 Uhr, Turnhalle 
Alter: 1‐ 4 Jahre 
 
Wieder ist ein Jahr vergangen und es gibt neue Gesichter beim Eltern‐Kind‐
Turnen, Franziska Zagon, Anna Tospann und Jana Jürgens heißen wir und 
freuen uns die Gruppe übernehmen zu dürfen. 
Wir freuen uns auf die neue Herausforderung, kreativ zu sein und mit unseren 
kleinsten Mitgliedern die Turnwelt zu entdecken. 
 
Zu Beginn des Jahres pausierte die Gruppe noch aufgrund der anhaltenden 
Corona Auflagen, doch wir durften schon bald den Turnbetrieb wieder 
aufnehmen. Die Erwachsenen trugen noch Mundschutz und wir desinfizierten 
sorgfältig alle Geräte, bis im Verlauf des Jahres mit dem Sommer auch die 
Masken fallen durften. 
 
Der Ablauf der Stunde hat mit dem Begrüßungskreis, einem Aufwärmspiel, zum 
Ende die Fahrt auf dem Mattenwagen und dem Abschlusskreis seine Rituale, 
die sich für die Kinder wiederholen. Diesen Grundaufbau haben wir gerne 
übernommen. 
 
Zwischen den Grundbausteinen der Stunde werden immer neue Stationen 
aufgebaut, die die Kinder gemeinsam mit ihren Eltern erkunden und 
entdecken. Hierbei werden Motorik, Geschicklichkeit, Gleichgewicht und auch 
Mut gefördert. 
 
Wir blicken zufrieden auf unser erstes Jahr zurück, für Anregungen und Ideen 
sind wir immer offen und freuen uns auf die nächsten Jahre. 
Abschließend beendeten wir das Jahr mit Weihnachtsmusik, Spielen und 
Leckereien, was die Kinderaugen zum leuchten brachte. 
Allen eine besinnliche Weihnachtszeit. 
 
 
Franzi, Anna und Jana 
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Jahresbericht der Kindertanzgruppen und des Hobbytanzkreises 
 
 
 
Gruppen und  Namen der  Übungsleiterinnen der Kindertanzgruppen und Termine 
sh. Homepage 
 
 
Gr. 1 13 – 17 Jahre  Ü-Leiterin: Samira Wiggert, (Sternenfänger) 
 
Gr. 2      9  - 12 Jahre   Ü-Leiterin:, (Traumtänzer) Louisa Brandt 
 
Gr. 3  6 – 8  Jahre  Ü-Leiterin: Marie Wusowski, (Lollipops) 
 

 6 – 8 Jahre   (nur Garde, ab Oktober jeden Jahres)  
   Ü-Leiterin: Marie Wusowski und Sophie Raeb 
 

Gr. 4      3 – 5  Jahre  Ü-Leiterin: Hannah Reich (Krümel)  
 
Im Jahr 2022 hatten die Kinder und Jugendlichen wenig Auftritte, da Corona bedingt bis zum 
Sommer noch fast alles ausfiel. Die Eröffnung des Sportheims „Specht“ am 02. September 
2022 und beim Beachvolleyball im September hatten fast alle Gruppen Ihren Auftritt. 
Nach der Eröffnung des Specht wurden die Lollipops 6-8 jährige überrannt und hatten einen 
so großen Zulauf , dass die  Gruppe auf 42 Mitglieder angestiegen ist. 
Diese Zahl ist auf Dauer mit einem Übungsleiter nicht zu bewältigen. Die Suche nach einem 
weiteren Übungsleiter wird gesucht. 
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Dann fand der Nikolausschmaus am 2 Advent erstmals nach 2 Jahren wieder statt und 3 
Gruppen hatten dabei auch ihren Auftritt. 
 
Die Übungsstunden des MTV fanden in der Regel seit den Osterferien 2022 wieder statt. 
 
 
Fotos sind jeweils einzusehen auf der Homepage-Seite des MTV zu den Veranstaltungen. 
 
Helga Wolter 
 
 
 
 
 
 
 
Bericht zum Hobbytanzkreis: 
 
Der Tanzkreis trifft sich in der Regel, nach Absprache Sonntags ab 18:00 wieder in 
der Aula der Sandbachschule. Bitte bei Björn Steinmetz bjoern.steinmetz@web.de melden. 
Auch auf der Homepage des MTV oder unter 05306-911913, kann jederzeit 
nachgefragt werden. 
 
Seit Oktober 2022 hat sich die Gruppe 4 mal getroffen und wird wahrscheinlich 
weiterhin die Zeit zwischen Oktober und Ostern für die Tanzstunden wählen. 
Wünschenswert wären ein paar Paare mehr. 
 
Getanzt werden Standard- und Lateinamerikanische Tänze, die sich je nach 
Fortschritt steigern. Auf Tanzwünsche wird selbstverständlich eingegangen. 
 
Wir hoffen im Jahr 2023 wieder mehr Tanzstunden anbieten zu können. 
 
Helga Wolter 



 

 

Jahresbericht 2022      Sportabzeichen  
 
Zur Freude von ALLEN konnte für das Jahr 2021 am 29. April 2022 im Freien bei 
gutem Wetter eine Verleihung der Deutschen Sportabzeichen stattfinden und alle 
Beteiligten fanden es eine gelungene Veranstaltung. 
 
123 (66 Jugendliche / 57 Erwachsene) Urkunden / Abzeichen des Deutschen 
Sportabzeichen wurden an die Sportler und Sportlerinnen auf dem Sportplatzgelände 
vor dem Sportheim verliehen. 
Auch konnten die 15 Familien, die erfolgreich an dem Familienwettbewerb mit 
teilgenommen haben, Ihre Familienurkunden in Empfang nehmen. 
 
Von den 57 Erwachsenen haben folgende Teilnehmer/Teilnehmerinnen das 
Deutsche Sportabzeichen – Ehrenabzeichen erworben: 
▪ Christin Feja – 10. Sportabzeichen Wiederholung in Gold 
▪ Nicole Lüllmann – 10. Sportabzeichen Wiederholung in Gold 
▪ Silke Burmeister – 15. Sportabzeichen Wiederholung in Gold 
▪ Iris Jürgens – 15. Sportabzeichen Wiederholung in Gold 
▪ Dirk Jürgens – 15. Sportabzeichen Wiederholung in Gold 
▪ Frank Thielecke – 15. Sportabzeichen Wiederholung in Gold 
▪ Rita Dittbrenner – 30. Sportabzeichen Wiederholung in Gold 

--------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Im Jahr 2022 
 
haben 118 Sportler/Sportlerinnen das Deutsche Sportabzeichen 
erworben. 
 

Herzlichen Glückwunsch an die erfolgreichen Sportler/Sportlerinnen! 
 
 
Von den oben genannten erfolgreichen Sportlern/Sportlerinnen haben 2022 folgende 
Teilnehmer das Deutsche Sportabzeichen - Ehrenabzeichen erworben: 
▪ Sascha Otto – 10. Sportabzeichen Wiederholung in Gold 
▪ Guido Zöllner – 15. Sportabzeichen Wiederholung in Gold 
 
 
Wann die Verleihung der Sportabzeichen 2022 vorgenommen werden kann, wird 
bekanntgegeben und die Einladungen werden rechtzeitig verteilt. 
 
 
                         --------------------------------------------------- 
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Zwar mit noch etwas erleichterten Bedingungen der Corona-Maßnahmen sind das 
Übungsleiter-Team und die sportbegeisterten Teilnehmer/Teilnehmerinnen in das 
Sportabzeichen-Jahr 2022 am 26. April 2022 auf dem Sportplatz gestartet.  
Außer den Trainings-/Abnahmeterminen jeden Dienstag (außer in den Schulferien) 
hatte das Prüferteam wieder Sportabzeichen-Samstage angeboten und für den 
Hochsprung und das Geräteturnen Termine in der Turnhalle, was auch ALLE 
Beteiligten gern angenommen haben. 
 
Viel Spaß und Freude an den zu erbringenden Leistungen der einzelnen Disziplinen 
(Ausdauer/Kraft/Schnelligkeit/Koordination) hatten alle Sportler/Sportlerinnen auf 
dem Sportplatz / für den Langstreckenlauf und das Walken in der Schandelaher 
Feldmark / den fliegenden Radfahrstart auf dem Radweg nach Cremlingen / für die 
20 km Radfahrt eine Strecke, die auch in den angrenzenden Landkreis Helmstedt 
führte. 
Alle haben das Training wahrgenommen und so konnten die 
Übungsleiterinnen/Prüferinnen diese Ergebnisse von jedem Einzelnen mit Erfolg 
abnehmen. 
Zum Bestehen des Deutschen Sportabzeichen gehört u. a. auch noch ein 
Schwimmnachweis.  
Bei den Kindern/Jugendlichen war es 2022 noch ein Problem, da es durch Corona 
verzögert den Schwimmunterricht für die Kinder gab und somit ihnen der 
Schwimmnachweis für das Deutsche Sportabzeichen fehlte.  
 
Erfreut kann man berichten, dass es Teilnehmer/Teilnehmerinnen nicht nur aus 
unserem Ort Schandelah und Gardessen gab, sondern auch aus Braunschweig, 
Evesen, Königslutter. 
Zwei unserer langjährigen Teilnehmer aus Hordorf und Weddel sind leider im Jahr 
2022 verstorben. 
 
 
Auch im Jahr 2022 gab es Abgänge, aber erfreulicherweise auch Neuzugänge.  
Zu den 118 Sportabzeichen 2022 waren es nur 5 Abzeichen weniger zum Vorjahr 
und auch die Anzahl (15) der teilnehmenden Familien wurde durch die neuen 
Teilnehmer/Teilnehmerinnen stabil.   
 
 
 
2022 war wieder ein erfolgreiches Sportabzeichen-Jahr mit guter Stimmung auf dem 
Sportplatz, den Wegen, den Fahrradstrecken und zum Abschluss für jeden Einzelnen 
und den Erfolg bei den Familien mit richtig guten Ergebnissen für das Deutsche 
Sportabzeichen! 
 
 
 
 

------------------------------------------------------------- 
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Trainingszeiten und Abnahme des Deutschen Sportabzeichen 
 
Kinder – Dienstag/Mittwoch während der Turnstunden 
Jugendliche – Donnerstag während der Turnstunden 
Erwachsene – (voraussichtlich April – Oktober)  
 
 Die genauen Termine werden noch bekanntgegeben. 
 
Sportabzeichenteam (Ansprechpartnerinnen mit Prüferausweis) 
Rita Dittbrenner, Martina Czerner, Katja Oppermann, Lena Linde,

 
------------------------------------------------------------- 

 
Zusatz zum Bericht 
▪ Rita Dittbrenner hat die Verlängerung ihres Prüferausweises zur Abnahme der 
Disziplinen für das Deutsche Sportabzeichen vom DOSB erhalten. 
 
 
 
 
10. Januar 2023 
 /db 
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Ruth Hillert Turnwartin / Übungsleiterin  
MTV Schandelah-Gardessen      14.01.2023 
 
Turnabteilung Jahresbericht 2022 
 
Präventiver Gesundheitssport, Fitness-Gymnastik 
   Frauen und Männer   keine Altersbegrenzung 
montags 18.30 Uhr bis 19:45 Uhr 
 
2022 steht weiter unter der Auswirkung des Corona Virus, das 3. Jahr infolge. 
Da alle Teilnehmer unserer Gruppe 3 fach geimpft sind, konnte das Training 
ohne Unterbrechung auch ab Januar regelmäßig in der Turnhalle stattfinden. Da 
die Ansteckungszahlen noch sehr hoch waren, blieben einige Teilnehmer dem 
Training fern. Erst nach Ostern kamen sie wieder langsam dazu, sodass gegen 
Jahresende sich die Teilnahme am Training normalisierte. 
 
Trotz aller Widrigkeiten durch das Virus verursacht, machte das Bewegen in der 
guten Gemeinschaft allen Anwesenden viel Spaß. 
Die Übungsleiterin trug mit abwechslungsreichem Angebot und umfangreichem 
Repertoire an Bewegungsformen dazu bei. Wir übten uns in 
Aerobic, Step-Aerobic, Dance, Stationstraining, Funktionsgymnastik, 
Pilates, die 5 Tibeter, Yoga, Qi Gong, Tai Chi Chuan, E. Jakobsen, u.a. 
neuen Trends. 
Alle fühlten sich individuell und fachlich angeleitet und gut aufgehoben. 
Besondere rhythmische Unterstützung zur Bewegung, mit und ohne 
Handgeräten, geben musikalische Begleitungen durch Cds. 
Die angebotene Gymnastik kräftigt unsere gesamte Muskulatur im Rumpf: 
Rücken und Bauch, sowie Arme und Beine schonend 
Die Beweglichkeit, Geschicklichkeit, Koordination, Reaktionsschnelligkeit und 
allgemeine Ausdauer werden mobilisiert und verbessert. 
Wir übten uns auch in Körperwahrnehmung und Entspannung, wodurch unser 
Wohlbefinden und die Gesundheit gestärkt wird. 
 
Die Rückkehr zur Normalität spiegeln auch die Freizeit-Unternehmungen 
unserer Gruppe wider. So fand am 30.01.22 auch die beliebte Winter-
Wanderung wieder statt, die Christa für uns dieses Mal zum Sportheim nach 
Sickte zum Braunkohlessen organisierte. Zum Wandern fanden sich nur 4 
Mutige, dafür waren beim Essen 11 dabei! 
Nach den Sportstunden konnten wir in diesem Jahr auch wieder einige Male bei 
lauem Sommerwetter in netter Runde verbringen. 
Am 11. Juli zum Sommerferien beginn holten wir unsere, wegen Corona 
erkrankter Teilnehmerinnen, ausgefallene Weihnachtsfeier von 2021 nach. Es 
war ein sehr fröhliches Sommer-Weihnachtsfest in dem wunderschönen Garten 
mit schönen angrenzenden Fachwerkgebäuden bei Heidi! Nach dem leckeren 
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Essen vom Partyservice und diversen Getränken kam super Stimmung bei den 
23 Teilnehmenden auf. Danke für die Einladung zu dir, liebe Heidi! 
 
In den Sommerferien radelten einige Frauen anstelle des Trainings, und ließen 
den Abend gemütlich ausklingen. 
Am 12. Dezember feierten wir auch wieder, wie vor Corona, unsere 
Weihnachtsfeier. Heidi danken wir wieder für ihre Räumlichkeiten, in denen wir 
eine sehr schöne Feier hatten. Das vom Catering gelieferte Essen schmeckte 
allen 23 Anwesenden sehr lecker. Mit lautstarken Unterhaltungen verflog dieser 
schöne Abend viel zu schnell! 
 
Unsere Gruppe hat in diesem Jahr drei neue Teilnehmerinnen dazu bekommen. 
Das Deutsche Olympische Sportabzeichen wiederholten wieder die gleichen 
Frauen wie auch im letzten Jahr. Die Verleihung für 2021fand am 29.04. vorm 
Sportheim durch die Abnehmerinnen statt. 
 
An der Jahreshauptversammlung am 13.05.im Sportheim nahmen einige Frauen 
und Männer unserer Gruppe teil. 
 
Eine NTB Fortbildung machte die Übungsleiterin am 13.11. in Helmstedt mit: 
Work out mit Redondoball: Kräftigung, Koordination und Bewegungsspiele. 
Ruth Hillert erhielt im Dezember die Verlängerungen für die DOSB - 
Übungsleiterin C Lizenz und die DOSB - Übungsleiterin B Sport in der 
Prävention Lizenz. 
 
Diese Gruppe besteht zum Jahresende 60 Jahre. Seit der Gründung „Turnen für 
Frauen“ im Februar1963, sind die Übungsleiterin und Turnwartin, Ruth Hillert, 
sowie die Teilnehmerinnen, Jutta Dempewolf und Doris Deneke (Letztere mit 
20 jähriger beruflich bedingter Unterbrechung), heute noch aktiv dabei. 
 
Seit  2016 ist diese Gruppe keine reine Frauengruppe mehr, sondern geöffnet für 
Frauen- und Männer! 
 
Dank sage ich allen Teilnehmern/innen, besonders da Ihr auch dieses 3. Corona 
Jahr treu geblieben seid!  
Ich hoffe 2023 wird für uns alle ein Jahr mit mehr Normalität! 
Gute Gesundheit! Bewegt euch viel in der Natur! 
 
Neue Frauen und Männer sind sehr willkommen in unserer Gruppe! Mehr 
Männer würden die Quote steigern! 
Jeder ist gerne in unsere Gruppe eingeladen um die Fitness, Herz und Lunge, 
u.a. Organe, Muskulatur, Gelenke durch mehr Beweglichkeit, Kraft, Dehnung, 
allgemeine Ausdauer zu verbessern. 
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Physische und psychische negative Beeinflussungen und Bewegungsmangel 
können zu Lustlosigkeit, Stress, Depressionen Übergewicht, Rückenschmerzen 
Gelenkeinschränkungen hohem Blutdruck Knochenabbau (Osteoporose) , 
Infakten,, u.a. Krankheiten führen! 
 
Durch regelmäßige sportliche Bewegung können wir Alltagsbeschwerden 
gegensteuern,  
vorbeugen, verhindern oder verringern! 
 
 
Ein gesundes bewegungsfreudiges Jahr 2023 und persönliche Erfolge  
 
wünscht 
 
Ruth Hillert 



 

Jahresbericht 2022,Abteilung Volleyball 
 
Bedingt durch das schöne Wetter wurde der Beachplatz häufig im Rahmen des 
Freizeitsports genutzt. 
Auch die Mixed- Volleyball-Abteilung gestaltete Ende August dort ihr Sommerfest mit 
leckerem Essen, einigen Kaltgetränken, guten Gesprächen und natürlich mit 
Beachvolleyball bis zum Mondenschein ! 
 
Aber dann : Endlich wieder Beachvolleyball in Schandelah 

Der Wettergott hatte ein Einsehen, so konnte am 10. September das beliebte 
Beachvolleyball-Turnier in Schandelah wie gewohnt stattfinden. Bei toller Atmosphäre 
und hervorragender Beköstigung durch das neue Sportheimteam 

pritschten,baggerten und schmetterten Mannschaften wie die Tanzbären,der 
Doppelblock, die Ballermänner, die Mädels vom Lieblingsteam, der SC Arenal, der 
Biergarten,die Beachkicker, Dulcetinas und die Olympiateams um den Pokal. 

Aufgelockert wurde das Turnier von den tollen Kindertanzgruppen des MTV. 
Der Sieger nach einer Endrunde hieß dann das Team der Ballermänner  vor 

den Mannschaften Doppelblock und Olympia 1. 

Im nächsten Jahr soll das Turnier nur mit gemischten Mannschaften durchgeführt 
werden, da Mädchenmannschaften gegen reine Herrenmannschaften stark 
benachteiligt  sind. 

Ein Dankeschön gilt allen Helfern und Unterstützern, besonders dem 
Organisationsteam unter der bewährten Leitung von Helga W. und Klaus K. 
  

 PS : Wer Lust hat in lockerer Runde Mixed-Volleyball zu spielen schaut einfach 
donnertags ab 20:15 h in der Sporthalle vorbei ! 

 
Mit sportlichem Gruß :Klaus Korbach und Roman Schromek 
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Tennis 

Ligabetrieb 2022 

In der Sommersaison 2022 waren drei Mannschaften für den Punktspielbetrieb 

gemeldet. Eine Damenmannschaft, eine Herrenmannschaft und eine 

Herrenmannschaft der Ü40-jährigen. Des Weiteren wurde in 2022 zum ersten Mal 

an einem anderen Wettbewerb teilgenommen - dem Verienspokal. Hier wurde eine 

Herrenmannschaft der Leistungsklassen (LK) 20-25 gemeldet. Während die 

Punktspiele üblicherweise sonntags stattfanden, wurde der Vereinspokal unter der 

Woche abgewickelt. 

Die besten Ergebnisse haben in 2022 die Damen eingefahren. Sie konnten in ihrer 

7er-Staffel der Regionsklasse 2 (RK2) ganze 4 Siege, 1 Unentschieden und eine 

Niederlage einholen. 

Die Herren 40 haben sich in ihrer 6er-Staffel der RK2 am Ende den 3. Platz mit 2 

Siegen, 2 Unentschieden und 1 Niederlage erkämpft. 

Die Herren, die ebenfalls in der RK2 gemeldet waren, haben lediglich 1 

Unentschieden erlangen können und mussten 5 Niederlagen hinnehmen. Sie 

belegten somit den 7. Platz. 

Im Vereinspokal mussten die Herren in der ersten Runde des Doppel-K.O.-Systems 

bereits zwei knappe Niederlagen hinnehmen und konnten somit nicht in die nächste 

Runde einziehen. 

🎾 



Tennis 2  

Breitensport 

Die Tennisanlage war über die gesamte Sommersaison besser ausgelastet als in 

den vorangegangenen Jahren. Dabei wurde wie üblich montags und mittwochs 

regelmäßig von den Oldies gespielt. Am Donnerstag hat der sogenannte Doppeltreff 

stattgefunden, bei dem Jung und Alt sowie Neuzugänge und erfahrene Spieler 

zusammenkamen. Die Herren 40 haben ihr Training freitags abgehalten. 

Training wurde in 2022 zum ersten Mal seit langem wieder von zwei Trainern 

angeboten. Während Daniel Höppner seine Trainingsgruppen samstags trainiert hat, 

hat Douglas Benker, unser neuer Trainer, seine Gruppen mittwochs auf der Anlage 

trainiert. 

Ebenfalls zum ersten Mal seit vielen Jahren wurde wieder eine Vereinsmeisterschaft 

ausgetragen. Es wurde eine Liste ausgehängt, in der sich die Mitglieder für die 

Teilnahme anmelden konnten, daraus wurden die Paarungen für die ersten Runde 

gelost und dann im K.O.-System gespielt. 

 

Veranstaltungen 

Auch wenn die Tennismannschaften im Ligabetrieb teilweise nur moderte 

Ergebnisse erzielen konnten, wurden vereinsintern wieder diverse Events 

veranstaltet. 

Wie in jedem Jahr wurde die Freiluftsaison am 1. Mai mit dem Schleifchenturnier 

begonnen. Die Veranstaltung fand unter dem Motto “Deutschland spielt Tennis” des DTB 

statt und es konnten diverse noch unbekannte Gesichter willkommen geheißen 

werden. Für das leibliche Wohl wurde hierbei von einigen Mitglieder*innen mit 

Salaten, Kuchen und Grillgut gesorgt. 

Eine weitere sehr beliebte Veranstaltung, das sogenannte “Cocktail-Tennis”, wurde 

dann noch Ende August organisiert. Die Kombination aus unserem Sport und etwas 

Geselligkeit bei leckeren Cocktails mit Grillen hat sich in den letzten Jahren immer 

als gute Kombination erwiesen. 
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